

México al término de la Independencia

México al término de la Guerra de Independencia. Las luchas internas y los primeros gobiernos.

Aprendizaje esperado: Describe la situación económica y las diferentes formas de gobierno que se proponían para la nación mexicana en las primeras décadas de vida independiente.

Invite a los niños a leer el título y el recuadro informativo; después, solicítelos que mencionen los temas que se abordarán en la lección y lo que saben de ellos hasta este momento.

i Despues de once años de lucha, en 1821 se consumó la **Independencia de México**. Muchos mexicanos creyeron que el país pronto se convertiría en una nación rica y fuerte. Sin embargo, las circunstancias en las que México nació a su vida independiente no estaban exentas de problemas.

La guerra había causado estragos en la sociedad y la economía; la población había disminuido y muchas actividades decaían.

Las pugnas entre mexicanos se dieron por desacuerdos en la forma de gobierno que debía tener el país y por la pobreza y la injusticia.

A ello se agregaban los problemas con el exterior, que se tradujeron en la ocupación de puertos, invasiones, guerras con varios países y la pérdida de territorio.



1 Selecciona la opción que completa cada expresión.

Dos características de la sociedad mexicana en los primeros años de la vida independiente del país eran que...

- | | | | |
|---|--|--|---|
| a) la mayoría de la población vivía en las ciudades y se dedicaba a la minería. | b) la mayoría de la población vivía en el campo y sabía leer y escribir. | c) la mayoría de la población vivía en el campo y no sabía leer ni escribir. | d) más de la mitad de la población era indígena y padecía discriminación. |
|---|--|--|---|

Una consecuencia de la Guerra de Independencia fue...

- | | | | |
|-----------------------------|---|--------------------------------------|-----------------------------------|
| a) la ruina de la economía. | b) la recuperación del crédito internacional. | c) la pérdida de poder del ejército. | d) el incremento de la población. |
|-----------------------------|---|--------------------------------------|-----------------------------------|

2 Selecciona las opciones que indican las consecuencias de la Guerra de Independencia.

Exceso de trabajadores

Luchas internas por la definición del gobierno

Intenso comercio exterior

Caminos en mal estado e inseguros

Economía en bancarrota

Devaluación del peso

Debilidad del poder federal y escasez de recursos

